

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, viernes 19 de marzo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO ES EL CANDIDATO POPULAR PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PRÓXIMO PERÍODO CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Vier. 19 \div *Témpora.* **La lanza y los clavos** de NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO. **San José,** Esposo de Nuestra Señora. (*Patrón de la Iglesia católica, y de los carpinteros de esta República.*) Santos Leoncio y Apolonio, obs. y el Beato Salvador de Horta.

Sab. 20 *Témpora.* Santos Ambrosio de Sena y Niceto, obispo.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Líneas y recuerdos.

Preguntáronle á Agesilao, rey de Esparta, cuál de las dos virtudes era más digna: el valor ó la justicia.

Si todos los hombres fueran justos, el valor sería inútil, contestó el rey.

Y tales palabras profundamente filosóficas y trascendentales, han atravesado los siglos en alas de la fama.

Qué es el valor, considerado sin las circunstancias que lo determinan?

Qué es el rayo, sin las necesidades naturales de donde procede?

El valor, en la acepción de que tratamos, se refiere á una facultad del alma que nos mueve á acometer grandes empresas y á arrostrar los peligros.

Pero empresas y peligros no existirían si un sentimiento superior aún, y más noble por lo divino de su origen, nos obligara constantemente á practicar las eternas leyes de la justicia.

Caen los imperios y se levantan otros sobre cenizas todavía calientes, sobre ruinas recién acumuladas. El infeliz que vagaba por las márgenes de los ríos, con un anatema sobre la frente, y con una marca ignominiosa en el alma, leyó en el cielo las cifras misteriosas que señalaban su predestinación histórica; y aunque transformado más tarde, y obligado apenas á práctica sencilla de deberes, sintió que en lo interior de sus anhelos se movía algo que lo llevaba al triunfo de sus derechos ó á la gloria del sacrificio. Y combatió con perseverancia y con furor, y todavía las aguas del Silarus repiten lamentos de moribundos y quejas de derrotados.

Desde los tiempos más antiguos la lucha ha sido absolutamente necesaria. Ella ha venido representando, aún á través de todas las peripecias de la vida, dos grandes principios: el principio de las usurpaciones, negro como una noche de tempestad, alevoso como una serpiente, y soberbio como una fiera de los bosques; principio que proclamaron primero las clases sacerdotales para encumbrarse, y que adoptaron después las clases nobiliarias para establecer dominación más amplia, y el principio sensato de transformaciones sucesivas en el sentido de la igualdad, en el sentido de la libertad generosa; principio que ha resistido el fuego de todas las catástrofes, y que rompiendo ídolos, y destruyendo oráculos, y rasgando opresiones, y quebrantando títulos, ha avanzado por los dominios inmensos de la his-

toria, y ha tremolado siempre, sosteniéndola con impulso de héroes y con fe de mártires, la bandera gloriosa del humano progreso.

El usurpador afortunado no ha querido ceder nunca; á fuerza de orgullo, y á fuerza de adulaciones, se ha formado la convicción de la superioridad de su ser, y de lo incontrastable de sus destinos.

Y ha despertado odios, más profundos que las raíces de un árbol tres veces centenario; y ha herido, desde lo alto de sus torres, y desde lo alto de sus murallas; y ha manejado el látigo para envilecer, y el puñal para destruir.

Ese infeliz que va en medio de una turba insolente, rodeado de amenazas y de vituperios, se mantiene sereno.

César lo aguarda, porque sabe que es fuerte, y que puede, como gladiador, presentarse en la arena por donde pasean la ferocidad y el crimen.

Qué momentos tan angustiosos para el nuevo esclavo!

Pasado de ilusiones, porvenir de esperanzas, amor puro, todo lo noble declina para sumergirse en olas de sombras.

Ya no queda sino ir á los juegos circenses, y matar ó morir para diversión salvaje de monarcas corruptores y de pueblos corrompidos. Es preciso aprender á caer, para que la burla no estalle sobre un cadáver, ó para que el sarcasmo no sea compañero de una agonía.

Pero el esclavo se escapa; reúne á sus compañeros de infortunio, á los desheredados, á los envilecidos; y un día, después de terrible lucha, cae para no levantarse. Hay conductos misteriosos por donde corre la sangre de los grandes hombres á fecundar el árbol de las grandes aspiraciones.

Sucumbe Espartaco; pero su nombre y su idea viven con gloria; y los enciclopedistas, muchos siglos después, y los destructores de la Bastilla, proclamaron su recuerdo, y lo unieron al eterno ideal generoso de la libertad.

Esa ha sido, esa es siempre la historia de la lucha. Cambia la escena, cambian los actores: el drama siempre se conserva; la tragedia siempre se repite.

Aquel militar que en la batalla de Pichincha pierde la vida, en su anhelo terrible de abatir una resistencia; aquel joven gallardo que prende fuego á un parque para que la santa causa no se hunda; aquel guerrero que en Junín dirige lanza contra lanza, y espada contra espada, llevan en su cerebro los mismos rayos de inspiración; llevan en sus venas la misma sangre ardiente; llevan en su ánimo los mismos impulsos progresivos del héroe romano: que ni aquellos rayos se apagan, ni aquella sangre desaparece, ni estos impulsos se pierden en los vastos espacios de la historia ni en el admirable organismo de la libertad.

Aparece un tirano hoy, como apareció ayer.

Quiere dominio absoluto; aunque no se vista de fiera, quiere también que todos le teman.

Llegado el caso, come honras y devora existencias.

Halaga la multitud, con promesas; si esas no bastan, concede pan y circos. Extiende la calle de Rivoli levanta un monumento, erige una estatua, construye un edificio, arregla una alameda. Con el brillo superficial cubre la horrorosa putrefacción que producen sus hechos. El gusano destroza; colóquese encima, sólo para ocultarlo, una lámina de oro.

Un patriota levanta ideas y esparce propaganda; mordaza y destierro, son poderosos remedios para la necedad que aspira al cielo.

Y el patriota sale rumbo á una isla hospitalaria.

Poco después suena el clarín de la desgracia.

Tiranía, imperio, todo se derrumba.

Faltó el valor de las grandes reparaciones interiores, y vino la audacia del gran castigo extraño. Faltó el remedio para la asquerosa úlcera; y ese remedio vino en

la punta de las bayonetas extranjeras.

Hoy, la República, con el derecho, y con la libertad, prepara con rápida energía, y con admirable entusiasmo, la carrera de los triunfos.

En tanto que existan síntomas funestos; en tanto que el mal antiguo sea agresión en cualquier punto de la tierra, el valor que predica y el valor que pelea tienen que ser indispensables.

Toda debilidad con infames despotismos, es una venta ignominiosa del alma, de la aspiración, del carácter y de la honra.

Toda resistencia contra la infamia, ya sea en las orillas de un río durante el antiguo imperio romano, ya sea en la cumbre de Bárbula, produce una recomendación de la gloria, y arranca aplausos á la virtud.

Si la injusticia no ha desaparecido de la superficie de la tierra; si ella, por el contrario, provoca conflictos, el valor es de todo punto necesario.

El rey de Esparta tuvo razón.

El valle de la muerte.

En California, el país del oro, el país codiciado por tantos aventureros que han encontrado su tumba al pie de sus altas montañas ó en las márgenes de sus caudalosos ríos, existe un valle terrible llamado de la Muerte, y que encierra entre sus auríferas arenas, sin fin de misterios, de amor y de esperanza unos, de noble ambición no pocos, que pasarán desconocidos para la humanidad, porque los huesos que los denuncian, último resto de los que vivieron, convertidos en polvo desaparecerán de la investigadora mirada del curioso viajero.

El Valle de la Muerte está situado en el condado de San Bernardino, cerca de la frontera de Nevada y un poco al Norte del antiguo camino que siguieron los mormones en su emigración á California.

Este valle, de unas cuatrocientas millas de largo, por veinticinco ó treinta de ancho, se halla colocado á cien pies sobre el nivel del mar, ofreciendo á la vista asombrada del explorador, uno de esos magníficos y sorprendentes espectáculos de la naturaleza en que tan á maravilla resplandece la mano del Creador.

Rodeado de montañas inaccesibles, excepto en dos puntos, carece completamente de agua y vegetación. Ni el ave ha surcado nunca el espacio en aquellas misteriosas regiones, ni en sus centellantes arenas, cuyo brillo parece un cebo perenne, se reune la codicia humana, adviértase la más ligera huella que puede marcar el rastro de un ser racional ó de una fiera.

Sin embargo, los ingenieros del *Kansas Pacific Railway*, han descubierto papeles que han dado á conocer

la triste suerte de un convoy de inmigrantes destinado á Montgomery, el cual, guiado por un mormón, había pasado el Sur del lago Salado en 1850.

Era una tarde del caluroso estío; un sol tropical despedía sus rayos de fuego sobre aquella tierra virgen; respirábase una atmósfera caliginosa, y la arena era abrasadora, hasta el punto de que no podía fijar sobre ella su planta el infeliz viajero.

Un numeroso convoy compuesto de hombres, niños y mujeres, carros y caballos, atravesaba en el mayor silencio las desiertas llanuras que conducen al valle de la Muerte. La fatiga se reflejaba en el semblante de todos después de largas y penosas jornadas; los inmigrantes fallecían á un tiempo de hambre y de sed, y la desesperación se pintaba en todos los rostros.

—¡Nos has engañado!—murmuraban aquellos infelices, sin recordar que el engaño ó engaños que habían de deplorar provenían de su propia codicia.

Pero como el avaro sufre todo género de privaciones por el afán de ver hacinados sus montes de oro, aquellos viajeros á quienes la ambición arrastraba en aquella inmensidad para ellos desconocida, seguían poco á poco, avanzando sin cuidarse de los dolores de su alma ni de las fatigas de su cuerpo.

Sin embargo llegó un momento en que cuantos componían el convoy, como si obedecieran á un secreto y mágico impulso, detuvieron la marcha.

De todos los pechos escapóse un grito horrible, pensaban llegar al término de la jornada, y sus ojos sólo alcanzaban á distinguir en lontananza la vasta inmensidad del desierto.

Quisieron descansar para reponer sus debilitadas fuerzas y les fué imposible de todo punto: la arena parecía el cráter de un volcán, despedía fuego.

Quisieron comer y se les habían acabado los víveres; ¡cruel situación para las madres que, con sus niños en los brazos, escuchaban á cada instante sus lamentos y no podían mitigar sus dolores! ¡Ah! Si es grande en las ocasiones solemnes el sacrificio de una madre, hasta el punto de que nada le importa su vida, si ha de comprar con ella la vida de sus hijos, en heroísmo rayaba el de aquellas que después de penalidades sin cuento, cuando creían llegar al término de su expedición, sentían sobre sus pechos exhaustos, los fríos y amarillos labios de sus pequeñuelos.

Así, entre temores y zozobras, entre esperanzas y desengaños, caminaron aún un corto tiempo; algunos empezaron á murmurar del guía que los acompañaba, y bien pronto la desconfianza se apoderó de todos los ánimos; entonces una idea fatal cruzó como un relámpago por la mente de unos pocos.

—¡Nos han engañado!—volvieron á repetir;—y un coro de quejidos, ayes, lamentos y provocaciones respondió á aquellas palabras. El guía debió es-

perar en aquel instante la muerte; pero la Providencia llegó en su auxilio.

—¡Agua!... ¡agua!—gritó con estentórea voz, y al mismo tiempo señalaba con la diestra un punto luminoso que se destacaba en el horizonte.

Aquel grito electrizó de un modo tal á todos los corazones, que, como por encanto, sintieron reanimado su abatido espíritu, fortalecidos sus miembros y multiplicadas sus fuerzas. ¡Tiene tanto poder la esperanza!... Entonces aumentaron la velocidad de su marcha, y esto dió por resultado que gran parte de los caminantes se desviaran notablemente del resto del convoy.

Marcharon hácia el Oeste con sus familias y sus carros, y no tardaron mucho en bajar al valle aquel, encantador á la vista, en donde un pérfido reflejo les hacía ver agua.

¡Qué felices se consideraron entonces!

Aquella agua era para ellos un tesoro más grande que el que pretendían descubrir, y cuyo aliciente les había llevado á tan remotas regiones.

Las madres abrazaban con efusión á sus hermosos hijos y les prodigaban encantadoras frases de dulzura y consuelo.

—Calmaréis vuestra sed,—les decían;—mitigareis el hambre que os devora. Y los niños dejaban dibujar en sus labios una triste sonrisa de incredulidad, nacida acaso de su propia pesadumbre.

Los hombres, que hasta aquel instante habían caminado en silencio, dando prueba de una fortaleza que acaso no sentían, ahora que creían pasado el peligro, lloraban con lágrimas de alegría.

Hasta los animales parecían participar de aquella secreta ventura.

Mas ¡ay! Llegaron en medio del valle, y el agua cristalina, trasparente como el azul del cielo, que tanto halagaba á sus ojos, había desaparecido como por arte de encantamiento, y sólo vieron en el horizonte arenas deslumbradoras y picos elevados. Dieron cien vueltas al rededor del valle, y nada... no había agua, el ambiente que se respiraba era más pesado, la tierra que se pisaba más abrasadora.

Aquel desencanto fué de un terrible efecto; los hombres iban muriendo uno tras otro; luego, toda la comitiva jadeante acabó por tenderse en el suelo bajo los ardientes rayos del sol.

Los niños lloraban pidiendo agua y morían sobre el pecho de sus madres, quienes devoradas por la fiebre é hinchada la lengua, no tardaban en seguirles.

Los carros fueron abandonados uno á uno; los hombres más fuertes se arrastraban vacilantes y caían para no volver á levantarse jamás.

Segun los apuntes de donde tomamos estas noticias, completamente exactas, una docena de los que sobrevivieron después de haber andado errantes durante una semana, encontraron un poco de agua en la hendidura de una roca de las montañas vecinas. Pero aquella agua duró poco tiempo, y todos perecieron, ménos dos, que pudieron salir del terrible valle y seguir las huellas de sus antiguos com-

pañeros, que más prudentes y recelosos, no se dejaron llevar por los arrebatos de la loca fantasía.

Ochenta y siete familias, con un centenar de animales, perecieron así; y hoy, después de trascurridos veintitres años, los carros se hallan aun enteros, la madera y el hierro en buen estado, y los esqueletos de los infortunados viajeros tendidos al lado unos de otros, sobre aquella arena mezclada con infinitos granos de oro que valen menos, mucho menos, para el explorador que un poco de agua.

RAMÓN GARCÍA SANCHEZ.

BOLETIN.

El Sr. D. Juan Umaña, uno de los Directores de la "Escuela Nueva," ha dejado este cargo y ha vuelto al colegio de Cartago á desempeñar sus clases de Matemáticas. Ha llegado en el tren de la mañana de hoy y reside en el mismo Colegio.

Cartago, marzo 17 de 1886.

De nuestro colega "La Gaceta," tomamos las siguientes líneas:

La oficina telegráfica de la villa de Escazú quedó instalada ayer.

Se asegura que con motivo de la instalación, los escazuceños dieron ejemplo de noble entusiasmo.

Reunidos en número muy considerable festejaron el acontecimiento en el salón municipal con música, refresco y patrióticos brindis.

Don Francisco Vargas, Jefe Político del cantón honró convenientemente la memoria del Señor Presidente General Don Bernardo Soto, expresando la idea de que al Jefe Supremo de la República debía Escazú el quedar en pronta comunicación con los principales centros del país.

Nada más justo ni más merecido que el grato recuerdo que el Señor Jefe Político hizo de Su Excelencia. Nadie ignora que el señor General Soto tiene decidido empeño en patrocinar toda obra que de algún modo puede ser útil á la sociedad.

El Señor Director General del Telégrafo, que concurrió á la instalación, nos ha hablado en términos entusiásticos de las demostraciones de júbilo con que los vecinos de Escazú celebraron el acontecimiento.

El señor La Vieille, Cónsul General de Francia en Panamá visitó ayer el Colegio de las Hermanas de Sión, acompañado de los Señores Federici, Vié, de Rébeval, etc.

El señor Cónsul General fué

recibido por la respetable Superiora acompañada de las demás maestras en número de veinte. Después de recorrer todo el establecimiento el señor Cónsul General, no pudo menos que felicitar varias veces á las apreciables Señoras de Sión, por el orden y el buen arreglo que encontró en todas partes.

Al entrar en el salón de la primera sección la primorosa cuanto graciosa niña, Claudia Tinoco dió al Señor Cónsul General la bienvenida en los sencillos términos siguientes:

Señor Cónsul General:

"Estamos agradecidas y honradas por la visita que os dignais hacernos. Nos creemos efectivamente acreedoras á vuestra simpatía y benevolencia, por ser nuestras dignas maestras compatriotas vuestras; por hacer nuestros estudios en ese expresivo y elegante idioma francés, y porque también esta casa de enseñanza se honra de abrigarse bajo el pabellón de la Francia.

Iguales son los colores de nuestras banderas, siendo eso quizás, un presagio de que el amor que le profesamos á nuestra patria, y al símbolo que la personifica, nos haría querer también la simpática y generosa Francia; y aprovechamos hoy con gusto la oportunidad de manifestaros nuestros sentimientos de respeto y de simpatía.

Viva Costa Rica! Viva Francia!"

El señor La Vieille agradablemente sorprendido contestó poco más ó menos lo siguiente:

"Estaba ya sumamente satisfecho por todo lo que había visto y oído aquí, pero se ha aumentado más mi satisfacción al recibir la manifestación de los sentimientos que me acabais de expresar.

Vosotras, queridas niñas, tenéis mucha razón en querer á la Francia, pues entre ella y Costa Rica hay muchos puntos de semejanza.

El amor al orden, al trabajo y al progreso se encuentra aquí lo mismo que en mi patria; el patriotismo tiene aquí raíces tan profundas como allá, y también en Costa Rica como en Francia las mujeres son igualmente bellas, buenas y esclavas de sus deberes.

Es cierto que nuestros colores nacionales son iguales y es cierto también que significan en ambos países Libertad y Progreso!

No dudo que bajo la inteligente dirección de vuestras excelentes maestras, llegareis á ser mujeres cumplidas y contribuireis al engrandecimiento y prosperidad de vuestra encantadora República que admiro y quiero como si yo fuera uno de sus hijos.

Las mujeres, como vosotros no lo sabeis todavía, pero sí lo sabreis algún día, tienen en sus manos el poder civilizador y la buena política.

Seguid pues, queriendo á vuestras buenas maestras y aprovechad sus sabias lecciones para que cuando hayais entrado en la plenitud de la vida, al ponerlas en práctica, sean útiles á vosotras mismas y provechosas á vuestra querida patria.

Guardare siempre el recuerdo de este día como de todo lo que he visto en vuestro hermoso país y desde el fondo de mi corazón hago votos por vosotras y por Costa-Rica."

M. La Vieille y sus amigos continuaron su visita enterándose de los más insignificantes detalles y salieron sumamente satisfechos de la organización verdaderamente notable del Colegio de N. S. de Sión y del espíritu progresista y elevado que reina en él. Las señoritas de Costa-Rica pueden encontrar allí una educación tan esmerada y tan completa como en cualquiera de las grandes ciudades, y pueden estar seguras que al salir poseerán las cualidades que deben adornar á la mujer como madre de familia y como hija de la Patria.

Sección amena.—La señora de la casa envía á su criado á comprar un objeto.

El criado vuelve con las manos vacías.

—No me han admitido la moneda que la señora me había dado, porque era falsa.

—Pues entonces devuélvemela.

El criado con aire de sorpresa;

—Como no valía nada, la he gastado en vino.

Cláusula de un testamento de un tío que conoce á su heredero.

"Mi querido sobrino, te dejo de 50 á 60,000 duros que te permitirán vivir cinco ó seis meses... á menos que les talles todos de una vez."

Un profesor de pintura entra en la sala de clase donde está prohibido fumar, y ve á uno de sus discípulos con un magnífico habano en la boca.

—Ese pincel que tiene usted—le dice mirando el cigarro,—debe ser muy bueno. ¿Qué va usted á pintar con él?

—Nubes.

Un popular poeta tiene una riña con un mal cómico, y es llevado á la prevención por un sereno.

Al llegar allí, el inspector le recibe con muy malos modos, y le pregunta:

—¿Cuál es su profesión de Ud?

—Soy poeta.

—¿Poeta, eh? ¡Valiente oficio!

Yo también tengo un hermano que es un poeta.

—Pues estamos iguales. Porque yo también tengo un hermano que es un bruto.

¡Hasta donde!

POR RUBEN J. MOSQUERA

Calma el mar en su embate furibundo
El vaivén de sus ondas alteradas;
Mas ay! del corazón en lo profundo
Incesantes revuelven sus oleadas.

Tiene su dique de menuda arena
La enorme mole que en fragor batalla;
Ay! y no evade el corazón la pena
Que aun en el medio del placer estalla!

En la forzosa lucha por la vida
Cómo esquivar la hiel del sufrimiento,
Si en consorcio fatal va refundida
La tiniebla y la luz al pensamiento?
Tras larga noche impenetrable y muda
La aurora luce del risueño día,
Y sobre el campo estéril de la duda
La fe sus rayos poderosa envía.....

Asido de las ramas del camino,
Sangrando el corazón y el alma ansiosa,
Sigue el hombre en los brazos del destino
Vendado de ojos y la faz llorosa.

A dónde llega al fin? Nadie lo sabe!
Es su futuro porvenir incierto;
Vaga errante en el mundo como el ave
Tras la amarga semilla del desierto!

Aspira en lo inmortal de su delirio
De la gloria alcanzar goce precario,
Y al peso de su cruz sigue al martirio;
Que apoteosis del hombre es el Calvario.

TELEGRAMAS

SAN LUIS, marzo 15.—La situación de la huelga ferrocarrilera no ha cambiado.

El día pasó sin que ningún incidente digno de notarse ocurriera en los almacenes de la Compañía del "Pacífico." Los huelguistas han estado muy tranquilos. El lunes se hará un nuevo esfuerzo para poner en movimiento un tren de carga. El Intendente de trabajos del Estado, dice que las dificultades serán probablemente arregladas dentro de cuatro días, y que al comercio se le allanarán estos inconvenientes.

SEDALIA, marzo 15.—Los huelguistas impidieron que saliera el tren de carga; se han hecho muchos arrestos.

NUEVA YORK, marzo 15.—El vapor de la línea Cunard "Oregon", se fué á pique el 14 á la altura de Fierreisland. Los pasajeros y tripulación se salvaron. Un marinero del vapor "Oregon", llegado esta mañana, dice que inmediatamente después del naufragio se vió el casco de un velero apartándose lentamente por el lado de popa y raspando el vapor al pasar por la proa.

Se cree que se fué á pique tan pronto como se separó del "Oregon" y como ninguno de su tripulación se halla en el "Fulda" es probable que todos se ahogaron.

PARIS, marzo 15.—Los donativos para el proyectado Instituto de Pasteur, llegan ya á la suma de 25,000 francos.

BERLIN, marzo 15.—Una gran nevada se asegura haber caído en "Sicilia"; algunas aldeas han sido completamente sepultadas, y los habitantes obligados á abrirse paso para huir. Cinco niños se helaron yendo á la escuela.

LONDRES, marzo 15.—Dice el "Observador" que ayer en una junta de Gabinete fueron recibidas desfavorablemente las medidas propuestas por Gladstone para el gobierno interior de Irlanda y que se persiste en llevar adelante este proyecto. Habrá una ruptura en el Gabinete. Dice además el "Observador", que el proyecto de Gladstone ha sido impreso y distribuido entre los miembros del Gabinete. Estos se ocupan exclusivamente en indicar que una suma colosal se dedique á la administración. Se confía á un Lord Irlandés la formación de un cuerpo instructivo que ha quedado en blanco; pero á los ministerios se informó que este tendrá por base el establecimiento de un parlamento irlandés.

DUBLIN, marzo 15.—Mr. Parnell excita á que se abstengan de celebrar el día de San Patricio, con demostraciones que puedan enojar á los orangeristas.

LONDRES, marzo 15.—Se dice que Frevelly Secretario por Escocia, y Henengage Canciller del Ducado de Lancaster, renunciaron sus puestos en el Gabinete rehusando aceptar la política irlandesa de Gladstone.

LAKIN, marzo 12.—Hoy hubo una escaramuza entre británicos y rebeldes en que 30 de estos murieron.

CACCIO, marzo, 15.—Lord Rossbery Ministro de Relaciones Exteriores británico, ha ordenado al Intendente británico en Egipto, que reduzca el ejército de reparación á seis regimientos y que retire las tropas egipcias de Vallipalfa.

Límbo marzo 18.

A las 10 y 45 p. m. zarpó con destino á Colón el vapor Ingles "Claribel" al mando de su Capitán F. M. C. Knight. No llevó carga ni pasajeros, y de correspondencia un saco. Despachado por M. C. Keith.

Punterena, marzo 17.

Hoy á las 5y ½ fondeó el vapor alemán "Ranses," procedente de Corinto. Pasajeros y carga general en tránsito, sin correspondencia y consignado á la Compañía de Agencias.

Puntarenas, marzo 18.

Anoche á 12 y ½ zarpó el vapor "Ramses," con destino á Valparaiso. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga 1,071 sacos de café.

LA EQUITATIVA.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.

H. B. HYDE
PRESIDENTE.



W. ALEXANDER,
SECRETARIO.

120 BROADWAY, NEW-YORK.

Activo en Enero 1º 1886..... \$ 66.553,387
Nuevos riesgos en 1885..... \$ 96.011,378

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes..... \$ 357.338,246
Pagado á tenedores de Pólizas en 1885..... \$ 7.138,689

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la ÚNICA compañía que expide Pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y SON INDISPONIBLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años.

JAMES THOMAS,
Agente General en Centro-América.

CECIL SHARPE,
Agente en Costa Rica.

Aviso al Público,

En la Plaza Principal, al Sur de la parroquia, se ha establecido una caballeriza, en la cual encontrarán mis favorecedores, bestias de alquiler para viajes largos y para paseos, tanto mulas como caballos, á precios módicos.

Cartago, 14 de marzo de 1886.

JACINTO CARBONELL.

10 v. 4

Dr. G. W. Cooke,
Cirujano Dentista.

Graduado del Colegio de Baltimore, Ofrece sus servicios al público, tanto en la parte operativa, como en la artística de su profesión,

GABINETE DENTAL.

frente á la Plaza de Armas.

Desde las 8 a. m. á 10 a. m.

„ „ 11 a. m. á 5 p. m.

15 v 10

FABRICA DE CHOCOLATE.

Comercio 49 Oriente.

VICENTE PÉREZ.

26 v. 25

LA COLORADA
de don Teodorico y la Agencia de los Señores Echeverría & Castro tienen de venta BILLETES de la gran rifa del Kiosko y Canteen.

Teniendo preparado viaje de ida y vuelta á Europa, por el vapor del 21 de abril; me permito ofrecer á mis parroquianos y amigos, que cuidaré cualquier asunto, encargo ú comisión, que me hagan para Inglaterra, Francia y España.

8 v. 1

Cemento romano

“PORLAND” de primera calidad acaban de recibir

6 v. 1 CORONADO & HERMANO.

VICHY

Administration: PARIS, 8, Boulevard Montmartre.

GRANDE-GRILLE. - Afecciones lufat, estomacales, reumatismos, cálculos biliares, etc.

SOCIÉTÉ. - Afecciones de las vías digestivas, pesadumbre del estómago, digestión difícil, inapetencia, gastralgia, dispepsia, etc.

CELESTINS. - Afecciones de los riñones, de la vejiga, de la orina, cálculos urinarios, guta, diabetes, albuminuria.

CAUTERIVE. - Afecciones de los riñones, de la vejiga, la gravela, los cálculos urinarios, la guta, la diabetes, la albuminuria.

EXIJASE el NOMBRE de la FUENTE sobre la CAPSULA

Depósitos en todas las principales Casas de Importación.

MARROQUINERIA FRANCESA

PELLION y MARCHET
en Dijon (Francia)

Cartapacios de Abogados
CARTERAS de MINISTROS, TARGETEROS
CARTERAS PARA FOTOGRAFÍAS
LIBROS DE MEMORIAS Y DE NOTAS
NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS

Especialidad de Artículos de Marroquinería para las Señoras

ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GÉNEROS Y TAMAÑOS
LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO
Libros de Horas, Micales, etc.
Ilustrados con Tinta Negra y con Tintas de otros Colores.

Inyección Cadet

LA MAS CONOCIDA
EN todo el Mundo
PARA CURAR
EN TRES DIAS
sin otro alguno medicamento y sin temor de accidentes.

PARIS - 7, Boulevard Denain, 7 - PARIS
Depositario en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.

VERDADERAS PÍLDORAS del D^r BLAUD

Pocas preparaciones ferruginosas pueden ofrecerse á la confianza de los Médicos y de los Enfermos apoyadas en documentos tan auténticos como los siguientes:

Se las emplea, con el mas favorable éxito desde mas de 40 años ha, por la generalidad de los Médicos, para curar la ANEMIA, la CLOROSIS (pálida el color) y facilitar la formación de las Jóvenes.

Aunque la insercion de estas Píldoras en la nueva Farmacopea francesa nos dispense de todo elogio, nos limitaremos á hacer una sola cita: la del D^r DOUBLE:

« Desde 35 años (dice) que yo ejerzo la Medicina, reconozco en las Píldoras de Blaud ventajas incontestables sobre todos los demas ferruginosos y « las considero como el mejor anticlorótico. »

D^r DOUBLE, Ex-Presidente de la Academia de Medicina de Paris.

En fin, exijase que su nombre este grabado en cada Píldora como al margen.

DESCONFIÉSE DE LAS IMITACIONES.
Depositario en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.

VINO CON EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO

Véndese en todas las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito general: PARIS, 21, Faubourg Montmartre, 21

El VINO con Extracto de Hígado de Bacalao preparado por Mr. CHEVRIER, Farmacéutico de 1^a clase en Paris, contiene, á la vez, todos los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao y las propiedades terapéuticas de las preparaciones alcohólicas. Es precioso para las personas cuyos estómagos no pueden soportar las sustancias grasas. Su efecto, como el del Aceite de Hígado de Bacalao, es soberano contra la Escrófula, el Raquitismo, la Anemia, la Clorosis, la Bronquitis y todas las Enfermedades del Pecho.

VINO CON EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO CREOSOTADO

Depósito general: PARIS, 21, Faubourg Montmartre, 21

Véndese en todas las principales Farmacias y Droguerías.

La CREOSOTA de HAYA paraliza al trabajo destructor de la Tisis pulmonar, por que ella disminuye la expectoracion, despierta al apetito, hace que la fiebre decaiga y suprime los sudores. Sus efectos, combinados con los del Aceite de Hígado de Bacalao, hacen que el VINO con Extracto de Hígado de Bacalao Creosotado, de CHEVRIER, sea el remedio, por excelencia, contra la TISIS declarada ó inminente.

Depositario en Costa-Rica: D^o DON PANFILO VALVERDE

Manufactura de Peines

CASA V^o DEJOUY - LEON LEFRÈRE S^o

155, CALLE SAINT-MARTIN & CALLE QUINCAMPOIX, 80

Cepillos - Espejos - Cuerno - Concha - Marfil
Hueso y Madera

NECESERES Y ESTUCHES RICOS PARA VIAJE
Desde 100 fr. en adelante.

A LA "Santa Clara"

ha llegado un surtido de puros del Salvador.

También ha recibido un magnífico y completo surtido de abarrotos de todas clases.

6 v. 5

FIDEOS

de todas clases, sacos vacios para Café, vasos para Vinateria, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

6
Imp de J. Canalias, P. Principal, 30.